
Confimi Industria presenta alle forze politiche il «Manifesto della manifattura»

Il 26 giugno scorso Confimi Industria 
ha presentato a Roma il “Manifesto 
della Manifattura”: i 10 punti che 
rappresentano per il Sistema le 
priorità da cui partire per rilanciare 
l’economia e la politica industriale del 
paese.
A discutere ed analizzare il Manifesto, 
insieme a Confimi Industria 
rappresentata dal Presidente Paolo 
Agnelli, dal Direttore Generale Fabio 
Ramaioli e da una vasta delegazione 
di imprenditori e direttori del sistema, 
anche alcuni esponenti del mondo 
politico e sindacale: il Sottosegretario 
allo Sviluppo Economico Dario Galli, la 
senatrice di Forza Italia Alessandra 
Gallone, il senatore del PD Matteo 
Richetti, il Segretario FIM CISL Marco 
Bentivogli.
“Un mondo economico fatto di 
piccole, medie e piccolissime imprese 
che vanno conosciute, capite e 
aiutate nel territorio in cui insistono, 
una realtà industriale, 
quella manifatturiera soprattutto, che 
va valorizzata nella sua diversità

e non abbattuta a favore della 
globalizzazione”, 
ha commentato il Presidente Agnelli 
durante l’introduzione della mattinata di 
lavoro. “Permettere alle nostre piccole e 
medie industrie di tornare ad essere 
competitive sui mercati, vuol dire non 
solo far ripartire l’economia, ma anche il 
mercato del lavoro”.
Sollecitazione raccolta dal Sottosegretario 
Galli: “Questo governo ha intenzione di 
mettersi in prima persona a cercare di 
risolvere questi problemi. Il Ministero che 
rappresento ma anche il governo nella 
sua totalità è assolutamente impegnato 
su questi obiettivi”.
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Agnelli sul DL Dignità: «Confindustria sbaglia nel fare allarmismo»
“Meno investimenti, meno crescita, meno posti di lavoro, la sintesi di Confindustria          
sul DL Dignità è davvero riduttiva e non dipinge un’immagine lusinghiera degli 
imprenditori”. Commenta così il Presidente Agnelli le dichiarazioni di viale dell’Astronomia. 
Prosegue Agnelli: “Riteniamo più importante e più serio un confronto con il Governo sulla 
riduzione del cuneo fiscale perché renderebbe più competitive le aziende sui mercati 
nazionali e internazionali. Questo metterebbe le imprese italiane nella condizione di 
assumere e a tempo indeterminato senza paura. Serve inoltre una maggiore attenzione a 
favorire un migliore accesso al credito alle piccole e medie imprese, questo permetterebbe 
di sostenere gli investimenti e quindi la crescita”.

Partita l’indagine congiunturale di Confimi Industria - consuntivo I semestre e 
previsionale II semestre 2018

Le aziende potranno partecipare all’indagine fino al 31 agosto p.v. al seguente link:
https://goo.gl/zfqoLN

http://www.confimi.it/notizie-comunicati-stampa/801-confimi-presenta-alle-forze-politiche-il-manifesto-della-manifattura-galli-sottosegretario-al-mise-impegno-concreto-del-governo-su-questi-punti
http://www.confimi.it/notizie-comunicati-stampa/801-confimi-presenta-alle-forze-politiche-il-manifesto-della-manifattura-galli-sottosegretario-al-mise-impegno-concreto-del-governo-su-questi-punti
http://www.confimi.it/notizie-comunicati-stampa/801-confimi-presenta-alle-forze-politiche-il-manifesto-della-manifattura-galli-sottosegretario-al-mise-impegno-concreto-del-governo-su-questi-punti
http://www.confimi.it/notizie-comunicati-stampa/823-agnelli-su-dl-dignita-confindustria-sbaglia-nel-fare-allarmismo
https://goo.gl/zfqoLN


Confimi Industria su fatturazione 
elettronica e novità carburanti: 

“Serve tempo!”
E' la sede di Apindustria Confimi Vicenza 

a dare il via al primo di una serie di 
convegni (nella foto sopra l’evento del 20 
giugno u.s. scorso a Vicenza) proiettati ad 

affrontare l’ennesima sfida a cui sono 
chiamate imprese e professionisti, 

incontri ripetuti poi presso le associazioni 
di Bergamo, Mantova, Cremona, 

Ravenna e Verona.

“E’ una rivoluzione copernicana che 
richiede tempo”, sottolinea Flavio 
Lorenzin Vicepresidente di Confimi 
Industria con delega alla semplificazione 
e ai rapporti con il fisco. “Come Confimi 
Industria abbiamo rinnovato l’invito agli 
organi competenti di introdurre una 
proroga oppure un doppio binario 
(comunque privo di sanzioni) in vista delle 
novità sull’obbligo della fatturazione 
elettronica per le cessioni di carburanti 
(e abrogazione della scheda) e per i 
subappalti pubblici in partenza dal 
prossimo primo luglio”. 
L’analisi normativa e tecnica su 
fatturazione elettronica, novità carburanti 
e relativi adempimenti sono stati affrontati 
nel corso del ciclo di seminari itineranti dal 
dott. Francesco Zuech, Responsabile 
Fiscale di Apindustria Confimi Vicenza  e di 
Confimi Industria. 

Confimi Informa
Il Presidente Paolo Agnelli e il Direttore Generale Fabio Ramaioli hanno 

incontrato il 25 luglio u.s. il Sottosegretario allo sviluppo economico Dario Galli 
per approfondire alcune tematiche legate al Manifesto della manifattura 

lanciato da Confimi durante il tavolo di lavoro nonché confronto tra mondo 
dell’imprenditoria e politica del 26 giugno u.s. a cui lo stesso Sottosegretario 

Galli aveva partecipato.

●●●

Confimi Industria partecipa all’audizione 
conoscitiva sul funzionamento dei servizi 
pubblici per l'impiego in Italia e all'estero
Il 12 luglio u.s. c/o la Commissione Lavoro del 
Senato il DG di Confimi Fabio Ramaioli, 
affiancato da Stefano Bianchi - componente 
Commissione Sindacale e dal Marco Nozzoli -
Public Affairs, ha illustrato il contributo della 
Confederazione all’Indagine conoscitiva sul 
funzionamento dei servizi pubblici per 
l’impiego in Italia e all’estero.
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Nuovo accordo per il credito con ABI. 
Confimi Industria tra i firmatari.
ABI – Associazione Bancaria Italiana e le 
principali organizzazioni datoriali tra cui 
Confimi Industria hanno concordato di 
prorogare fino al 31 ottobre p.v. le misure 
contenute nell’Accordo per il credito 2015, 
il cui periodo di validità sarebbe altrimenti 
terminato il 31 luglio scorso. Le stesse 
associazioni hanno avviato i lavori per un 
nuovo Protocollo d’intesa sul credito alle 
PMI, alla luce delle nuove regole europee 
in materia bancaria e delle attuali 
condizioni di mercato. 
Grazie all’Accordo per il Credito 2015 le 
PMI italiane hanno potuto sospendere   il 
pagamento della quota capitale di oltre 
18.600 finanziamenti, ottenendo liquidità 
aggiuntiva per oltre 700 milioni di euro.

Protocollo di collaborazione tra   
Confimi Industria e PMI 4.0  

E’ stato recentemente siglato un 
accordo tra Confimi Industria e PMI 
4.0 - Rete di competenze integrate 
per il progetto manifattura italiana 

4.0. Obiettivo comune il 
Coordinamento delle azioni 

congiunte per supportare le PMI 
manifatturiere italiane ad evolversi 
verso un modello produttivo 4.0 al 

fine di accrescere la loro 
competitività per essere protagoniste 

nel mercato globale.

Confimi Informa
La Confederazione ha siglato di recente delle convenzioni con: ALLIANZ per il 

welfare aziendale, EDENRED – UTA per il servizio di carte carburante, NEXTALL –
TIM per servizi di energia e telecomunicazioni, TEMPOR per la somministrazione di 

lavoro.
Per informazioni è possibile rivolgersi alla Segreteria generale di Confimi Industria.
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Agnelli su DL Dignità: “Chi è precario non può garantire la stabilità”
“Chi è già precario, come lo sono le nostre PMI, non può garantire stabilità di 
lavoro. Soltanto se si torna a parlare di ricchezza e si garantiscono condizioni di 
sviluppo e di stabilità nella crescita si può pensare alla creazione di nuovi posti di 
lavoro”. Questo il primo commento del presidente Agnelli sul DL Dignità. Confimi 
Industria si augura poi che col nuovo decreto lo Split Payment venga rivisto e tolto 
per tutti (non soltanto per i professionisti), visto che le imprese maturano nei 
confronti dello Stato crediti Iva non agevolmente recuperabili, facendo nascere 
problemi finanziari e di liquidità. Per quanto riguarda lo spesometro, viene 
giudicata positivamente l’unificazione a una sola scadenza annuale per il 2018 
(chiesta da ormai due anni da Confimi Industria), ma il vero problema riguarderà il 
2019 con l’introduzione di 12 spesometri (uno al mese) per monitorare le 
operazioni da/per l’estero che non potranno passare per la fatturazione 
elettronica. Questo potrebbe creare ulteriori disagi per il sistema delle PMI.

http://www.confimi.it/notizie-comunicati-stampa/825-nuovo-accordo-per-il-credito-abi-alleanza-delle-cooperative-italiane-cia-agricoltori-italiani-claai-coldiretti-confagricoltura-confapi-confedilizia-confetra-confimi-industria-confindustria-rete-imprese-italia
http://www.confimi.it/notizie-comunicati-stampa/811-agnelli-su-dl-dignita-chi-e-precario-non-puo-garantire-la-stabilita


Senatori di Forza Italia incontrano Confimi Industria: «No a intralci a imprese»
Grande apprezzamento per la delegazione di Confimi Industria da parte dei Senatori di 
Forza Italia che, a margine dell'incontro del 25 luglio u.s. a Roma c/o Palazzo Madama 
hanno rilasciato una nota stampa.
Nell'ambito delle audizioni con le associazioni imprenditoriali avviate su iniziativa della 
capogruppo Anna Maria Bernini, i Senatori di Forza Italia hanno incontrato una 
delegazione di Confimi Industria composta dal presidente Paolo Agnelli, il direttore 
generale Fabio Ramaioli, e dai consiglieri/delegati Giovanni Acerbi, Angelo Artale, 
Patrizia Asproni, Walter Regis, Sergio Ventricelli e Francesco Zuech. Al centro della 
discussione le varie tematiche sul tappeto che riguardano l'attività delle piccole e 
medie imprese, con particolare riferimento alle aziende del manifatturiero. 

Molta attenzione è stata manifestata al decreto dignità, di cui Confimi non condivide 
taluni aspetti come la demonizzazione dei contratti a termine. Sono state affrontate 
anche altre problematiche legate al credito, ai costi dell'energia, al cuneo fiscale,   
alla necessità che si adotti davvero il principio per cui ciò che non è espressamente 
vietato sia permesso. Per i senatori di Forza Italia, oltre alla capogruppo Bernini,  
sono intervenuti i vicepresidenti del Gruppo Lucio Malan e Alessandra Gallone e il 
tesoriere Gilberto Pichetto Fratin, che, nel ringraziare i vertici di Confimi Industria  
per la ricchezza di spunti e di idee presentate, hanno garantito il massimo impegno  
in Parlamento in favore dell'attività imprenditoriale messa in seria difficoltà non solo 
e non tanto dal ciclo economico sfavorevole, ma ora anche da diversi provvedimenti 
del governo in carica che mirano a determinare serie difficoltà e intralci alla libera 
impresa privata.

●●●
Confimi Industria On Air

Il Presidente Agnelli è stato ospite il 5 giugno 
u.s. della trasmissione di Rai Agorà. 
Clicca qui per rivedere la puntata. 

Agnelli in collegamento per parlare di 
delocalizzazione a Coffee Break del 3 luglio 

scorso. A partire dal min. 15 il suo 
intervento.

Il Presidente Agnelli è stato ospite il 19 luglio 
u.s. della trasmissione radiofonica Zapping di 

Radio1 condotta da Giancarlo Loquenzi.

Agnelli ha preso parte alla trasmissione 
Coffee Break del 25 luglio u.s. per discutere 

di Dl Dignità e politiche del lavoro. Rivedi qui
la puntata.

Agnelli è intervenuto nella trasmissione 
di approfondimento Tg3 Linea Notte lo 

scorso 26 giugno per discutere di 
politica economica.

Il Presidente Agnelli ai microfoni di 
Radio Radicale il 5 luglio u.s. per parlare 
del Manifesto per il rilancio del Paese e 
della manifattura italiana presentato da 

Confimi Industria. Riascolta qui
l’intervista.

Il 2 agosto scorso Agnelli è intervenuto 
ai microfoni della trasmissione 

radiofonica "Radio Anch’io" di Radio1.
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https://www.raiplay.it/video/2018/05/Agora-1a2b9e6a-516c-424b-972a-cbc5e479c9db.html
http://www.la7.it/coffee-break/rivedila7/coffee-break-puntata-03072018-03-07-2018-245643
http://www.la7.it/coffee-break/rivedila7/coffee-break-puntata-del-25072018-25-07-2018-247258
http://www.radioradicale.it/scheda/546227/manifatturiero-italiano-pmi-decreto-dignita-intervista-a-paolo-agnelli


Nota congiunta Confimi Industria – Associazione Nazionale Commercialisti sulla 
circolare n.13/E AdE: «Fatturazione elettronica: l’asincronia non può funzionare»
La nuova circolare del 2 luglio u.s. dell’Agenzia delle Entrate sembra chiudere 
sull’asincronia bipartisan contraddicendo il Provvedimento del 30 aprile.
Nella circolare viene stabilito che eventuali ritardi, ancorché non tali da 
compromettere il tempestivo versamento dell’Iva, sarebbero non sanzionabili solo in 
fase di prima applicazione delle nuove disposizioni. La nuova posizione – secondo 
Confimi ed ANC - contraddice nei fatti l’impianto del provvedimento attuativo della 
nuova fatturazione elettronica creando sconcerto e preoccupazione in un contesto in 
cui la proroga parziale disposta dal D.L. 79 dello scorso 28 giugno per i carburanti 
avrebbe dovuto consentire agli operatori di capire, valutare e scegliere. 
Auspicabile pertanto un intervento legislativo distensivo.

Confimi Emilia a Roma: “Serve piano industriale per sostenere
le piccole e medie imprese” 

Una serie di incontri 
istituzionali per la 

delegazione emiliana 
accompagnata dal Direttore 

Generale di Confimi 
Industria Fabio Ramaioli.

L’11 luglio scorso a Roma una delegazione di Confimi Industria formata dal DG 
Ramaioli, dal direttore di Confimi Emilia Mario Lucenti, dal Responsabile P.R. di 
Confimi Emilia Amedeo Faino e dal Presidente del Gruppo Giovani Imprenditori 
di Confimi Emilia Daniel Rozenek (quest’ultimo in rappresentanza delle tante 
start up emiliane del settore hi-tech e della cyber security), ha incontrato 
deputati di diverse forze politiche, tra cui la Vicepresidente della Camera Maria 
Edera Spadoni (nella foto in alto), il Vicepresidente della Commissione Affari 
Costituzionali, della Presidenza del Consiglio e Interni Gianluca Vinci, la deputata 
Ella Bucalo (Commissione Lavoro), ed il deputato Guglielmo Golinelli 
(Commissione Agricoltura). 
“L’associazione ha il dovere di fare da ufficiale di collegamento tra le nostre sale 
di lavorazione e le stanze di chi legifera - ha dichiarato il DG Ramaioli - La nostra 
nazione cammina da sola grazie alla forza delle tante piccole e medie imprese. 
Oggi è doveroso stilare piani industriali e predisporre strumenti utili a ritrovare 
la via della crescita”.
Soddisfatto degli incontri anche Mario Lucenti: “Le aziende emiliane sono vive e 
rappresentano uno dei patrimoni più preziosi della nostra penisola. Oggi 
abbiamo bisogno di una scuola diversa, di accesso al credito agevolato e di una 
politica più attenta a quello che accade nella vita quotidiana delle aziende. Non 
possiamo perdere dei treni in partenza come l’internazionalizzazione e 
l’industria digitale. Fino ad ora la politica ha aiutato le grandi multinazionali, ora 
tocca alle piccole e medie imprese”.

●●●
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http://www.confimi.it/notizie-comunicati-stampa/813-fatturazione-elettronica-l-asincronia-a-senso-unico-non-puo-funzionare


APPUNTAMENTI CONFEDERALI

Si è tenuto lo scorso 27 giugno il 
Consiglio Direttivo di Confimi 

Industria, il primo presso i nuovi 
uffici di via Tagliamento, 25 a Roma. 

Una due-giorni di lavoro per i direttori del 
Sistema Confimi si è tenuta a Roma c/o gli 
uffici di via Tagliamento gli scorsi 19 e 20 

luglio. All’o.d.g. la pianificazione delle 
attività che vedranno impegnate 

Confederazione ed associazioni territoriali 
dopo la pausa estiva. 

Confimi Industria al Tavolo Imprese 
convocato dall’UIBM-MiSE 

Il Presidente di Confimi Industria 
Digitale e delegato all’Innovazione 
Domenico Galia ha partecipato alla 

riunione del Tavolo Imprese 
dell’Ufficio Italiano Brevetti e Marchi 

che si è svolta presso il MiSE il 17 
luglio u.s. Si è parlato di Sportello 

Cina-Russia-Brasile, un servizio 
personalizzato messo a disposizione 

dalla DGLC-UIBM alle PMI che 
vogliono internazionalizzarsi, e più in 

generale delle difficoltà di alcune 
imprese, specie piccole, nel 

conoscere le modalità necessarie per 
far valere i propri diritti di proprietà 

industriale. 

La prossima riunione dei direttori 
del Sistema si terrà i giorni 19 e 
20 settembre p.v. sempre c/o gli 

uffici di Confimi Industria.

L’Assemblea pubblica di Confimi Industria si terrà il giorno lunedì 15 ottobre p.v. 
a partire dalle ore 9.30 presso l’Autodromo Nazionale di Monza.
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DAI TERRITORI

L’Assemblea annuale dei soci Confimi 
Apindustria Bergamo si è tenuta lo 

scorso 28 giugno (foto in alto). Spazio 
introduttivo dedicato alla presentazione 

da parte del presidente Agnelli dei 10 
punti del “Manifesto per la 

manifattura”, l’Assemblea è proseguita 
con l’illustrazione dei servizi offerti 

dall’associazione e l’approvazione del 
bilancio annuale. Consegnata infine al 

consigliere Baldassare Agnelli una targa 
in occasione della recente nomina a 

Cavaliere del Lavoro da parte del 
Presidente della Repubblica.

Grande successo per la cena d'estate di 
Apindustria Confimi Cremona (foto in 

basso), svoltasi lo scorso 4 luglio presso 
la suggestiva location di Villa Toscanini 

sita in Ripalta Guerina (CR). Tra gli ospiti, 
il Presidente di Unioncamere Lombardia 

Gian Domenico Auricchio. Come ogni 
anno, la serata si è rivelata un piacevole 
momento di incontro e confronto tra gli 

imprenditori associati.
Significativo intervento del presidente 
Alberto Griffini, il quale ha sottolineato 

l’importanza di riscoprire il senso di 
appartenenza associativo e di sentirsi 

parte di una realtà che con coerenza sta 
portando avanti progetti ed istanze 

concrete a favore delle PMI.
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Francesco Ferrari è il nuovo presidente di 
Confimi Industria Lombardia

Eletto il 1 agosto u.s. dalla Giunta regionale all'unanimità. 
Ferrari succede al presidente nazionale di Confimi Paolo 
Agnelli che ha retto il livello regionale dalla nascita della 
Confederazione nel 2012 sino ad oggi. Francesco Ferrari è 
componente di Giunta e vice presidente nazionale di 
Confimi Industria e past president di Confimi Mantova. 
"Sono molto felice e orgoglioso di questo incarico -
esordisce Ferrari - La mia attività sarà in continuità con 
quella del nostro presidente nazionale Agnelli. Tre le 
direttrici portanti del mandato: dialogo continuo e 
propositivo con le Istituzioni regionali, forte attenzione   
al comparto manifatturiero, coinvolgimento diretto della 
base associativa". Eletta anche la nuova Giunta regionale: 
accanto al Presidente Ferrari, i vice Paolo Agnelli, Nicola 
Caloni e Alberto Griffini. 



Lo scorso 3 luglio presso l’esclusiva 
location del “Saint Georges Premier” di 

Monza, si è tenuta l’Assemblea di 
Confimi Industria Monza Brianza, alla 

presenza del presidente della territoriale 
Nicola Caloni (nella foto a destra), del 
presidente di Confimi Industria Paolo 
Agnelli, e del presidente nazionale di 
Confimi Impresa Meccanica Riccardo 
Chini. Sono stati discussi i principali 

servizi dedicati alle imprese associate e 
le principali questioni che coinvolgono le 

PMI in questo momento. Più di 500 persone all’assemblea di 
Apindustria Confimi Mantova dello scorso 6 
giugno presso la Ferrari Costruzioni 
Meccaniche di Guidizzolo (MN). Intervenuti   
la presidente Elisa Govi (foto a sinistra), il 
presidente nazionale Paolo Agnelli, 
l’economista Carlo Cottarelli, direttore 
dell'osservatorio sui conti pubblici della 
Università Cattolica di Milano, e il direttore 
Carlo Lottieri del dipartimento di teoria 
politica dell’Istituto Bruno Leoni. Al centro 
dell’evento la capacità degli imprenditori di 
risolvere i problemi. “La vera differenza non è 
tra PMI e grandi aziende - ha dichiarato la 
presidente Govi – ma tra imprese lente e 
imprese veloci al passo con i tempi”. Le 
conclusioni dell'assemblea sono state 
riservate al dott. Cottarelli che ha presentato 
il suo ultimo libro “I sette peccati capitali 
dell'economia italiana”.

ASSORIMAP riconosciuta tra i Soci di diritto di UNIPLAST
In data 13 giugno scorso a Milano, presso la sede istituzionale del Politecnico di 
Milano, si è svolta l’Assemblea ordinaria UNIPLAST, ente federato dell’UNI che si 
occupa della normazione nel settore dell’industria delle materie plastiche e resine 
sintetiche. Tra i punti all’o.d.g. dell’Assemblea, il riconoscimento di ASSORIMAP, 
l’Associazione dei riciclatori di materie plastiche aderente a Confimi Industria, come 
“Socio di Diritto” ex articolo 6 dello Statuto dell’ente, il quale prevede che le 
associazioni e federazioni nazionali di categoria rappresentative dei vari comparti 
dell'industria delle materie plastiche e delle resine sintetiche che presentino 
domanda di iscrizione e le cui attività siano a sostegno di UNIPLAST vengano 
riconosciute dall'Assemblea dei Soci.
Con il recente riconoscimento ASSORIMAP si affianca dunque a Plastics Europe Italia, 
Federazione Gomma Plastica ed AMAPLAST.
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APMI Confimi Umbria, primo incontro 
per ricostituire il Gruppo dei Giovani 
Imprenditori
Con l’intento di promuovere la cultura 
d’impresa ed approfondire le varie 
problematiche economiche, sociali e politiche, 
L’Associazione delle piccole e medie imprese 
Confimi Umbria ha organizzato lo scorso 26 
luglio una prima riunione presso la sede sociale 
di Ponte San Giovanni (PG) coordinata dal 
presidente Mauro Orsini con l’obiettivo di 
ricostituire il Gruppo Giovani Imprenditori. 
L’assemblea per il rinnovo delle cariche è
fissata al 14 settembre p.v.
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Apindustria Confimi Verona, conclusa 
la seconda edizione di Api Factory
Il 12 luglio u.s. si è chiusa la seconda 
edizione di Api Factory, iniziativa del 
Gruppo Giovani Imprenditori, terminata 
con la consegna del premio-borsa di 
studio agli studenti di Legnago (nella 
foto a destra con il Presidente Maccari) 
che hanno messo a punto lo “smart 
colorimetro”, uno spettro-fotometro 
che consente analisi colorimetriche su 
acque, inquinanti, liquidi o sostanze 
solubili. 
“La finalità di Api Factory è investire nel 
capitale umano – evidenzia il 
presidente di Apigiovani Daniele 
Maccari – Noi giovani imprenditori 
riteniamo fondamentale la 
collaborazione e lo scambio di 
aggiornamenti con la scuola, passaggio 
utile per far crescere le aziende e 
generare sinergie grazie alle intuizioni 
di questi nuovi collaboratori che ci piace 
considerare gli imprenditori di domani”.


